
自酿葡萄酒 安全是关键

信阳消息（记者马依钒）眼
下，正是葡萄上市的季节，很多市民
大量购买，除了吃之外，还会选择自
酿葡萄酒。但是，如果操作不当也会
存在安全隐患。

昨日上午， 在东关菜市场一水
果摊前， 正在购买葡萄的张女士给
记者算了一笔账，“现在葡萄一斤

4

元左右，只要按照酿酒步骤来，

1

斤
葡萄差不多能酿出

5

两到
7

两的
酒，即使加上糖的成本，

1

斤葡萄酒
的成本价也仅有几块钱。 ”

“比起超市里少则七八十，多则
三四百的瓶装葡萄酒， 自己酿的酒
不仅没有添加剂，还经济实惠啊。 ”

张女士介绍道。

自酿葡萄酒因简单易学，很
受市民欢迎。但是，自酿葡萄酒安
全吗？记者查询发现，自酿葡萄酒
容器爆炸， 饮用自酿葡萄酒导致
甲醇中毒的事情， 全国不少地方
都有发生。

信阳农林学院食品学院专家表
示，市民自酿葡萄酒若糖含量较高，

储存条件不好，极易引起“醋酸菌”

等有害微生物的污染， 造成细菌超
标；另一方面，装瓶后，因仍在发酵，

会有大量气体产生， 若容器密封太
严，气体无法排出，当气压超过容器
的承受范围，就会发生爆炸。

专家提醒， 市民在家中自酿葡
萄酒， 最好购买带有自动排气阀的
专用容器， 容器口不可过度密封或
将瓶盖拧得太紧。此外，酿造过程中
要将烂果、青果摘除，要佩戴手套，

注意消毒。

保障共享惠民生

年初《市政府工作
报告》发布了

2016

年为民要办的“十件
实事”，列出了我市在支农惠农、医疗卫
生、教育、公共交通、市政建设等民生领
域

10

个方面的具体任务。

民之所盼，政之所为。 市长尚朝阳
到信阳工作后，也特别关注“十件实事”

项目的建设进展情况，多次察看项目施
工进度，听取责任单位汇报，详细了解
项目进展情况，并针对项目建设过程中
出现的困难和问题，现场研究处理意见
和解决方案。

今年“十件实事”办得究竟咋样？在
8

月
24

日召开的市四届人大常委会第
二十七次会议上，市人大常委会听取了
市政府关于

2016

年市“十件实事”建设
进展情况的报告。从报告“晒出”的成绩
单看，市“十件实事”总体进展情况良
好， 多数项目实现了与时序进度同步，

部分项目超时序计划。

58

个分项目中，

推进较快和正常推进的有
49

个， 已经
完成的有

15

个。 其中，河南圣德医院、

龟山公园配套完善工程、公共自行车服
务系统续建工程、价格调节基金扶持中
心城区周边种植养殖基地等

18

个项目

被评为优，扩充城镇义务教育资源缓解
学校大班额问题、 新建羊山公园项目、

两河口湿地保护项目等
25

个项目被评
为良，优良率为

74%

。

民生无小事，枝叶总关情。 在落实
民生建设任务中，我市以民生工程为切
入点，切实帮助群众解决教育、就业、住
房、社保以及道路、饮水、用电等方面的
突出问题：

为了让城市更加宜居， 近年来，我
市各级政府高度重视绿地公园建设工
作，将原来分散管理的城区绿地公园收
归市里统一管理，加强养护，提升品位，

城市环境日益优化。今天的信阳已连续
8

年荣登“中国十佳宜居城市”排行榜。

为了让教育更加均衡，市政府成立
了推进义务教育均衡发展领导小组，出
台了进一步推进义务教育均衡发展、促
进教育公平的实施意见，大力促进义务
教育均衡发展。

2015

年年初，经过认真
讨论，市人大常委会决定把监督义务教
育均衡发展工作纳入监督计划，并采取
专题询问的方式，回应社会关切。 我市
的高中教育质量连续多年在全省保持
领先，空军招飞连续

4

年位居全国地级

市首位，信阳农林学院升本、信阳学院
成立……

为了让饮食更加安全， 近年来，我
市食品安全责任体系不断完善，专项整
治和综合治理工作持续深入开展，监管
保障能力逐步提升， 有效防范了区域
性、系统性食品安全风险，全市没有发
生过重大食品安全事件。

为了让医疗更加亲民， 我市大力发
展卫生计生事业， 持续完善医疗卫生服
务体系，开工建设一批新的医院。县级公
立医院综合改革全面推开， 药品加成全
面取消。我市被确定为新农合跨省“即时
结报”试点市、全国电子社保示范城市。

为了让公共服务更加均等化，我市
持续开展全民健身运动，加快环河全
民健身长廊和鸡公山体育旅游示范区
建设， 同时新建了一批文化惠民工程。

在推进全民阅读、繁荣文艺创作、建设
书香信阳的过程中，城乡居民社会文明
素质普遍提升，文化和文艺事业实现繁
荣发展，我市创建国家文明城市工作扎
实推进。

民生惠及不仅仅在城市，我市广大
农村也实现了共享。来自市统计局的一

组数据显示：“十二五”期间，全市财政
民生支出大幅增加， 占财政总支出的
75.7%

， 城乡居民生活水平显著提高。

其中，城镇居民人均可支配收入、农民
人均纯收入同比分别增长

68.1%

、

85.4%

。 五年间，全市共有
64.5

万贫困
人口稳定脱贫。城乡居民基本养老保险
和大病保险制度全覆盖，社会救助制度
全面建立， 持续促进卫生事业发展，基
本药物制度全面实施，计划生育工作连
续

8

年全省先进……

通过加强薄弱环节建设，提升基本
公共服务，突出共享发展，越来越多的
信阳人对家乡有了更多的认同感、归属
感、安定感、满足感和自豪感。

不积跬步，无以至千里。 全面建成
惠及全市人民的小康社会的目标，就是
建立在这些看似普通的日常工作之中。

盘点近年来我市社会事业取得的新发
展，点滴努力的背后，就是我们百姓生
活得到实实在在的改善。而改善民生的
愿望与努力，决定了我们未来的幸福。

（明日请看《喜迎市五次党代会
召开系列报道之五———成风化人铸
文明》）

信阳消息（首席记者李亚云）

近日，爱心粥屋收到了一份特别的
礼物———爱心送粥车。 据了解，爱
心送粥车是由中乐正寰进出口贸易
公司捐赠，爱心粥屋志愿者将通过

送粥车为更远地方的环卫工送上免
费爱心早餐。

中乐正寰进出口贸易公司负责
人说：“捐赠爱心送粥车， 主要是解
决中心城区环卫工早上就餐难题，

为城市美容师们送上一份温暖，为
回馈社会做出我们应有的贡献。 ”

爱心粥屋自去年
10

月在平桥
开餐以来，共为平桥周边环卫工、孤
寡老人、 弱势群体提供免费早餐
25000

份，有
4000

余名志愿者参与
志愿服务， 成为我市创建文明城市
一道亮丽的风景线。

爱心粥屋执行负责人程立介
绍说： “爱心粥屋有了送粥车，将
会把温暖传递得更远。 我们希望
有更多的爱心人士加入到粥屋善
行中来， 用点滴之爱温暖我们这
座城市。 ”

信阳市公益志愿者协会负责人
表示，“爱心粥屋凝聚了社会各界的
爱心，志愿者们不怕受苦受累，在做
好平桥爱心粥屋基础上， 通过送爱
心粥把社会的爱心传递给更多的
人，彼此关怀、互相关心，营造和谐
社会氛围。 ”

夏季菜退市秋季菜供
应不足
市区部分蔬菜涨价

信阳消息（记者王洋）豇豆
3

元
/

斤、

四季豆
6

元
/

斤、 黄瓜
2.5

元
/

斤……近段时
间， 不少市民逛街买菜时发现菜价比之前上
涨了不少。记者在采访中了解到，随着夏季菜
退市，秋季菜一时还接不上茬儿，蔬菜价格出
现了不同程度的上涨。

“前段时间四季豆一斤最高卖
3

元，现在
都涨到

6

元每斤了，足足翻了一倍。 ”昨日上
午， 正在人民路附近菜市场买菜的市民岳女
士问了问四季豆的价格表示不能接受。

据经常买菜的市民介绍，除了“菜篮子”

工程推出的部分特价菜外，近段时间不少蔬
菜的价格都有所上涨。“豇豆以前都是

1.5

元
每斤左右，现在涨到

3

元每斤，黄瓜最便宜
时

1.5

元两斤，我昨天
2.5

元才买了一斤，也
涨了。 ”说起菜价，经常逛市场的王女士也很
无奈。

菜价为何集体上涨，涨幅还不小，从事多
年蔬菜种植经营生意的刘先生告诉记者，由
于换季原因，蔬菜市场也进入“倒茬期”，上一
茬种的蔬菜已经越来越少或是卖完了， 下一
茬蔬菜才刚刚种植， 再加上天气、 湿度等影
响，生长缓慢些，市场出现青黄不接的情况，

蔬菜价格出现不同程度上涨。“随着秋季菜的
陆续供应， 菜价还会慢慢回落， 市民不必担
心。 ”刘先生说。
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爱心企业为平桥爱心粥屋捐赠送粥车———

出发，给环卫工送早餐去！

爱心粥屋志愿者喜迎爱心送粥车 李亚云摄


